
COMPTE RENDU
REUNION COLLECTIVE DES ACTEURS CULTURELS LOCAUX ET DES ASSOCIATIONS COMMUNALES –

27/01/2021

Présents :

Élus :  Cathy LE ROUX, Yannik BIGOUIN, Paule LE GAD, Anne-Marie LE BIHAN, Hélène SALAUN, Nadine 
ABJEAN, Léonie MOISAN

Agents municipaux :  Maryvonne KERVELLA, Camille LE DEUN (service culturel) ; Sandrine Déroff 
(service à la population)

Acteurs culturels et associatifs : Ronan LE FUR (Cie Gigot Bitume et collectif « Les maudits locos ») Alix 
BARLAGUET, Christophe KERNEIS, Sébastien KERMARREC (Takou Musical Association), Yann Edern 
JOURDAN (collectif « Les maudits locos »), Coline QUINTIN (collectif « Les maudits locos » et Temps 
Danse), Pernelle LELIEVRE (APPR), Emilie DHUMERELLE (Temps Danse), Daniel IMPIERI (EPCC), Marie 
ABERNOT (Adimplij), Anjela ETIENNE (Jumelage Franco-Allemand), Karine SEBAN (Le chant de la Terre - 
Lannilis)

1/ Contextualisation de la rencontre et enjeux de la réunion par Maryvonne Kervella et Cathy Le Roux

Cathy Le Roux fait état de l'appauvrissement culturel induit par le contexte de la crise sanitaire et de ce 
qu’elle engendre depuis quelques mois (fermeture des lieux culturels, rassemblements limités à 6 
personnes).
Les élus souhaitent y remédier par l’organisation, avec le concours des artistes locaux et associations 
communales, d’événements « hors les murs », lors de différentes périodes, et dès que cela sera possible.

Quoi ? Quand ?
- Un printemps des artistes : 16,17 et 18 avril et/ou 21,22,23 mai 2021 (dates non figées)
- Une fête de la musique : 18,19,20,21 juin 2021
- Noël 2021 : 17,18 et 19 décembre 2021

Où ?

En tous lieux de la commune, en privilégiant l'espace extérieur, tels que :

- La place Yves Floc'h (Skatepark)
- L'espace enherbé rue d'Armorique (proche Armorica, médiathèque, Centre de loisirs)
- L'espace naturel de Kroaz Al lann
- Les places de l'église et de l'Europe
- Le Koréjou
- La cour de la maison communale
- Le site du Kastel Ac'h
- La place du Grouaneg
- Et tout autre lieu de la commune...

Maryvonne Kervella indique que cette réunion donne suite à celle précédemment organisée le 20 
novembre 2020 à laquelle n’étaient conviés que les artistes professionnels de la commune.
La réunion du jour, elle, est ouverte à tous les acteurs culturels locaux (amateurs, professionnels), 
associations  (tous secteurs d'activité confondus).



2/ Suites de la réunion de Novembre 2020

Quelques idées ont vu le jour, suite à cette réunion :

- La danse sur les ronds-points proposée par Coline Quintin a été reportée. Coline a proposé des 
improvisations dans le bourg de Plouguerneau et au niveau de la « Panoterie Charlot & fils ».

- Moïse Le Blanc et Ronan Le Fur ont proposé entre 7h et 8h30 des propositions visuelles et 
artistiques sur les ronds-points de Tariec, (Plouvien) au mois de décembre. Il rappelle que cette 
proposition est ouverte à tous, le but étant d’interpeller par le côté décalé de cette présence.

- Ouverture d’une boutique de panneaux avec le concours de Goulven Loaec et de Ronan La Fur 
« La Panoterie Charlot & Fils» à la Martyre. Elle est installée, Coline Quintin et Ronan Le Fur 
invitent toute personne le souhaitant à faire vivre ce lieu, et à y poursuivre les actions.

3/ Propositions « pour le printemps des artistes » - déroulé des échanges

- Emilie Dhumerelle constate qu’il y a une demande de la part des élèves de Temps Danse, de se 
produire. Si la crise sanitaire empêche l’organisation du gala annuel, la participation des 
adhérents semblerait être une bonne option.
Elle fait référence au parcours culturel et artistique à Angers, et l'idée d'un parcours thématique 
à Plouguerneau.

- Karine Seban, de la chorale « Chant de la Terre » (Lannilis), propose aussi l’intervention de son 
groupe (un lien avec la chorale « Taol Ta » (« Maudits locos ») ?

- Yann Edern Jourdan propose de prolonger le printemps des artistes sur plusieurs semaines, et 
pas simplement sur un seul week-end.
Il évoque également le projet de Marguerite Gervez (« Maudits Locos »), d'organiser un concert 
de musique baroque autour de la chapelle du Traon. Maryvonne rappelle que c’est un domaine 
privé. Karine Seban aurait un contact dans son entourage.

- Ronan Le Fur reste sceptique sur une nouvelle édition des « Lâchers de veaux » (redite).

- Christophe Kerneis propose que les Mysty K Dub puissent organiser un concert près du terrain de
Rugby au Grouanec. Ça pourrait être l'occasion de mêler un événement sportif à un événement 
culturel.

- Camille Le Deun réagit en proposant d’y convier la Skol Run, dont le but est de courir tout en 
préservant la nature. Les adhérents pourraient ramasser des déchets tout en profitant du 
parcours artistique en divers points de la commune. Ces déchets pourraient être valorisés dans le
cadre d’un projet artistique.

- Alix Barlaguet propose de revaloriser ces déchets (rappelle son intervention dans une 
précédente édition de Festi Yaouank).

- Coline Quintin propose une intervention déjà réalisée à Berlin « La danse de la Fée Nix ».

- Ronan Le Fur évoque la tenue d’un mondial du skate à Plouguerneau. Il en a discuté avec Félicien 
Bourhis et Hugo Inizan du service enfance jeunesse. Noah et Jean-Luc Roudaut seraient aussi au 
courant du projet.



- Anjela Etienne évoque une idée qui a déjà germé au sein du comité de jumelage franco-allemand :
faire se rencontrer des artistes des deux pays, comme cela avait déjà été organisé via une 
exposition consacrée au Pinsé (Didier Porchel, Goulven Loaec...). Pas de date évoquée pour le 
moment.

- Sandrine Déroff rappelle les dates de la fête du jeu « 21,22,23 mai 2021 », événement qui pourrait 
prendre part au sein du « printemps des artistes ».

- Yann-Edern propose un impromptu devant le nouveau local d’Adimplij pour remercier ce lieu, qui 
a vu naître le collectif des « Maudits Locos ». Marie Abernot salue l’idée de parcours artistique 
dans différents quartiers de la commune. Elle se demande comment la recyclerie pourrait 
prendre part à ces divers projets. Elle rappelle qu’un festival devait se tenir à l’Armorica en avril 
2020, annulé à cause de la crise sanitaire.

 De nombreuses idées à creuser, il en ressort néanmoins qu’il faudrait privilégier des choses
simples à organiser, pour ne pas prendre le risque de voir le projet coupé court à cause de 
la crise sanitaire. Il faut préserver la santé mentale des acteurs culturels et associations qui 
pâtissent depuis des mois des restrictions/annulations/impossibles mises en œuvre 
d’événements. Maryvonne propose de flécher 4/5 idées afin de constituer des groupes de 
travail d’ici le printemps. Chacun serait libre de raccrocher l’une ou l’autre des idées.

4/ Propositions pour « La fête de la musique 2021 » - déroulé des échanges

Maryvonne rappelle que ce projet avait été porté par la municipalité en 2020, le contexte sanitaire n’ayant 
pas permis de le concrétiser.
Sandrine rappelle également que des associations s’étaient portées volontaires pour l’organisation d’un 
Tantad au Koréjou, les écoles de la commune, Takou musical association. Elles souhaiteraient un report de 
cet événement annulé.

- Daniel Impieri confirme la volonté de l’EPCC de se greffer sur toutes les petites manifestations et 
WE de mai et juin .

- Maryvonne se demande ce qui pourrait être envisagé si la fête de la musique ne peut se faire en 
« vrai » à cause du contexte sanitaire.

- Emilie propose de lancer un défi chorégraphique, un challenge festif aux élèves de Temps Danse 
qui pourrait se muer en flash mob avec d’autres personnes.

- Coline  suggère l’utilisation de la mezzanine de la médiathèque (distanciation possible).

 Il en ressort encore une fois, d’après l’avis de quelques personnes présentes, qu’il serait plus 
judicieux de penser en termes de petits projets ponctuels, sur plusieurs week-ends et plusieurs
sites (Karine, Nadine, Daniel, Marie). Attention à la « casse mentale » que cela induit à chaque 
fois qu’un projet ne peut voir le jour.
Yann Edern propose de songer à des événements pour des groupes de 6personnes, au cas où 
les restrictions de rassemblements sur le domaine public seraient toujours en vigueur.
Peut-on, par « droit d’expression culturelle », contourner ces restrictions de rassemblements ? 
Les manifestations ont un caractère politique. Attention à cela.
Il faut déclarer les manifestations, les déambulations aussi, sinon l’on risque gros.



5/ Conclusion

La réunion prend fin, il est un peu tôt pour réfléchir à ce qui pourrait être mis en place à Noël.
Cathy Le Roux conclue en précisant que la présence des acteurs culturels, des associations est 
ESSENTIELLE.

6/ À venir

Le présent compte-rendu sera envoyé aux participants, consultable pour ceux qui n’auraient pu 
être présents. Constitution de groupes de travail sur les pistes évoquées :

1/Printemps des artistes sur plusieurs week-ends de mi-avril à mi-juin

 Parcours reliant les différents points de rencontre culturels
 Associer une démarche sportive : skol run, skate, rugby
 Valorisation des déchets : Alix Barlaguet, Coline Quintin
 Ouvrir les ateliers d’artistes 
 Projet du jumelage franco-allemand

2/ Projet Maudits locos & Adimplij : 

 impromptus
 associer des ateliers bien être
 recyclage
 sérigraphie
 land art

3/Fête de la musique du 18 au 21 juin :

 Takou musical association
 EPCC
 Marguerite Gervez
 Taol Ta
 Karine Seban
 Jean-Luc  Roudaut
 Red Bordas

MERCI POUR VOTRE PARTICIPATION, BONNE LECTURE !


